
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

فِعْلِيَّةُُالُُْالْجُمْلةَُُ •  (Le phrase verbale) commence toujours par un 
verbe. 

• Le sujet de la phrase verbale s’appelle le ُفاَعِل 
• Le verbe et le ُفاَعِل peuvent être suivi d’un ُِمَفْعوُلُبِه (COD) 

(Complément d’objet direct) ou d’un ُّاِسْمُمَجْرُوروَُحَرْفُجَر  

• Le فاَعِل est toujours ُمَرْفوُع 

 

Le verbe + le sujet = phrase juste mais incomplète 

  فِعْلُ فاَعِلُ

جُُ لُُالرَّ  L’homme a mangé أكََلَُ 

 

 

On peut ajouter au فِعْل et au ُفاَعِل un ُِمَفْعوُلُُبِه = phrase juste et 

complète : 

 L’homme a mangé فِعْلُ فاَعِلُ مَفْعوُلُُبهُِِ
Une pomme 

ة ُتفَُّاحَُ جُُ  لُُالرَّ  أكََلَُ 
 

 répond à la question quoi ou qui uniquement. La réponse مَفْعوُلُبِهُِ

à cette question sera ُمَنْصُوب 

L’homme a mangé quoi ?  Une pomme 

فِعْلِيَّةُُالُُْالْجُمْلةَُُ  

La phrase verbale 



 

 

On peut ajouter au فِعْل et au ُفاَعِل un  ُ+ُّحَرْفُجَر  : اِسْمُمَجْرُور 

 L’homme a فِعْلُ فاَعِلُ حَرْفُجَرُّ اِسْمُمَجْرُور
marché sur 
l’herbe ُُْبُِالْعش جُُ عَلىَُ  لُُالرَّ  مَشَىُ 

 

 

On peut ajouter au فِعْل et au ُفاَعِل un ُِمَفْعوُلُُبِه et un ُ+ُّحَرْفُجَر اِسْمُ 

 : مَجْرُور

اِسْمُ
 مَجْرُورُ

 فِعْلُ فاَعِلُ  مَفْعوُلُُبهُِِ حَرْفُجَرُّ

قُِالطَّبَُ ة ُتفَُّاحَُ فِيُ  جُُ  لُُالرَّ  أكََلَُ 
L’homme a mangé une pomme dans l’assiette 

 

 

 

Dans la phrase verbale le verbe est toujours le premier mot de la 

phrase. Le verbe se conjuguera en genre mais pas en nombre. On 

aura besoin juste du verbe conjugué avec َُهُو et َُهِي uniquement. 

 

 هُوَُ أكََُلَُ

 هِيَُ أكََُلَُتُْ
 

Si le sujet est masculin on conjuguera à la 3ème personne du singulier 

 .même s’ils sont plusieurs (هُوَُ)

Si le sujet est féminin on conjuguera à la 3ème personne du singulier 

 .même si elles sont plusieurs (هِيَُ)

 



 

 

Donc dans la phrase verbale on conjugue le verbe uniquement à la 

3ème personne du singulier car le sujet est après le verbe. 

On conjugue en genre mais pas en nombre. 

Alors que  

Dans la phrase nominale que nous verrons plus tard le sujet est avant 

le verbe alors on conjuguera en genre et en nombre. 

C’est-à-dire que le verbe se conjuguera à toutes les personnes mais 

ceci se produit uniquement dans la phrase nominale que nous 

verrons plus tard ََُّإنُْشَاءَُالل 

 

 

Phrase avec ُِِمَفْعوُلُبه 

 فِعْل فَاعِل مَفْعوُلُبِهُِ اِعْرَبُ
مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل

مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  
ة ُكَعْكَُ لُُافَُطُْالَُْ   أكََلَُ 

Les enfants ont mangé un gâteau 
 
مَنْصُوبُوَُمَفْعوُلُبهُِِ

الْفَتحَْةُُعَلََمَةُُنصَْبهُِِ  

كَعْكَة ُلُُافَُُطُْالَُْلُُ؟ُأكََلَُُافَُُطُْأكََلَُالَُْمَاذَاُ  
Qu’est-ce qu’ont mangé les enfants ? ou 

(Les enfants ont mangé quoi ?) 
 Les enfants ont mangé un gâteau. 

 

 فِعْل فَاعِل مَفْعوُلُبِهُِ اِعْرَبُ
مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل

مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  
ة ُقَهْوَُ بُُالَُْ   شَرِبَُ 

Le père a bu un café 
 
مَنْصُوبُوَُمَفْعوُلُبهُِِ

الْفَتحَْةُُعَلََمَةُُنصَْبهُِِ  

شَرِبَُالْبَُُ؟ُشَرِبَُالْبَُُقَهْوَة ُمَاذَاُ  
Qu’a bu le père ? ou  (Le père a bu quoi ?) 

 Le père a bu un café. 
 

 

 

 



 

 

 فِعْل فَاعِل مَفْعوُلُبِهُِ اِعْرَبُ
مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل

مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  
ة ُاِمْرَأَُ دُ مُحَمَُّ   أحََبَُّ 

Mohammed aimait une femme 
 
مَنْصُوبُوَُمَفْعوُلُبهُِِ

الْفَتحَْةُُعَلََمَةُُنصَْبهُِِ  

د ُاِمْرَأةَ ُمَنُْ ُمُحَمَّ د ُ؟ُأحََبَّ ُمُحَمَّ أحََبَّ  
Qui a aimé Mohammed ? ou 
(Mohammed a aimé qui ?) 

 Mohammed a aimé une femme. 
 فِعْل فَاعِل مَفْعوُلُبِهُِ اِعْرَبُ

مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل
مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  

د امُحَمَُّ يُ عَلُِ   سَألََُ 
Ali a questionné Mohammed 

 
مَنْصُوبُوَُمَفْعوُلُبهُِِ

الْفَتحَْةُُعَلََمَةُُنصَْبهُِِ  

ُ؟ُسَألََُُُعَلِيُ سَألََُمَنُْ اُمُحَمَُّعَلِي  د   
Qui a questionné Ali? ou 
(Ali a questionné qui ?) 

 Ali a questionné Mohammed. 
 

 

 

 

 

 

Phrase avec اسِْمُمَجْرُور 

اسِْمُ اِعْرَبُ
 مَجْرُور

حَرْفُُ
 جَرُّ

 فِعْل فَاعِل

مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل
مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  

 
وَعَلََمَةُُُاِسْمُمَجْرُور
هُِ الْكَسْرَةُجَرِّ  

ةُِالْحُجْرَُ دُُالْوَلَُ فِيُُ   نَامَُ 
 
 

L’enfant dort dans la chambre  

 
 



 

 

اسِْمُ اِعْرَبُ
 مَجْرُور

حَرْفُُ
 جَرُّ

 فِعْل فَاعِل

مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل
مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  

 
وَعَلََمَةُُُاِسْمُمَجْرُور
هُِ الْكَسْرَةُجَرِّ  

يُِّالْكُرْسُِ ذُُالْسُْتاَ عَلَىُ   جَلسََُ 
 
 

Le professeur était assis sur la chaise 

 

اسِْمُ اِعْرَبُ
 مَجْرُور

حَرْفُُ
 جَرُّ

 فِعْل فَاعِل

مَرْفوُعُوَعَلََمَةُُُُفاَعِل
مَةُُهُِرَفْعُِ الضَّ  

 
وَعَلََمَةُُُاِسْمُمَجْرُور
هُِ الْكَسْرَةُجَرِّ  

لََُ ةُِالصَّ بُُالط لََُ لُِ   وَقَفَُ 
 

Les étudiants se sont levés pour la prière 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 الْجُمْلَةُالْفِعْلِيَّة هِيَُالْجُمْلَةُالتِّيُتبَْدَأُُبفِْعْلُُِ
La phrase verbale est celle qui commence avec un verbe  

ُعَلَىُمَنُْفعََلَُُ هُوَُاسِْم ُمَرْفوُع ُيَأتِْيُبعَْدَُالْفِعْلُِيَدُلُّ
 الْفِعْلَُ

 فَاعِل

C’est un nom marfou3 qui vient après un verbe, il indique sur qui fait l’action 

ُعَلَىُمنُوَقعََُعليهُالْفعل  مَفْعوُلُبِهُِ هُوَُالاسْمُُالذِيُيدُلُّ
C’est le Complément d’objet direct  (COD) 
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